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上海13个区县
被命名为全国双拥模范城（县）

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）全国双
拥模范城（县）命名暨双拥模范单位
和个人表彰大会，昨天在北京人民
大会堂举行。
上海市副市长、市双拥工作领

导小组副组长姜平带领市双拥办、
受表彰的区县领导，以及受表彰的

有关单位领导和个人出席了会议。
本次上海共有 !"个区县被命名为
全国双拥模范城（县），#个单位和 $

名个人受到表彰，其中浦东新区、杨
浦区、虹口区、奉贤区、嘉定区、长宁
区、闸北区、宝山区、闵行区、黄浦区、
松江区、徐汇区、崇明县被命名为全

国双拥模范城（县）；上海市拥军优属
基金会、青浦区朱家角镇被命名为全
国爱国拥军模范单位；静安区康氏水
产商行总经理康志坚、普陀区真如镇
真光新村第八居委会居民周志军被
评为全国爱国拥军模范。
昨天晚上，市委常委、市双拥工

作领导小组副组长、上海警备区政
委朱争平少将等专程来到虹桥机
场，迎接出席会议的上海代表团载
誉归来。
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! ! ! !本报讯 $%!$年
上海市对外宣传工
作会议昨天举行。会
议强调要坚持以科
学发展观为指导，着
力提高国际传播水
平，着力提高新媒体
运用与管理水平，着
力推进全市外宣工
作可持续发展，以优
异成绩迎接党的十
八大和市委第十次
党代会胜利召开。
市委常委、市委

宣传部部长杨振武
出席会议并讲话。他
指出，去年上海外宣
工作围绕建党 &%周
年精心组织重大主
题外宣有声有色，围
绕为“十二五”开局
之年营造良好舆论

环境有力有效，增强了舆论引导
和国际传播能力，提升了城市形
象和国际影响力，推进了外宣事
业发展。他强调，当前要为党的十
八大召开营造良好舆论氛围，要
增强政治意识，进一步提高把握
舆论导向的能力；要增强大局意
识，进一步提高主动发布信息的
能力；要增强责任意识，进一步提
高应对重点舆情的能力；要增强
新闻意识，进一步提高与媒体打
交道的能力。
市委宣传部副部长、市委对

外宣传办公室主任朱咏雷在会上
总结去年上海外宣工作，部署了
$%'$年上海外宣工作。

又讯 向世界宣传世博、说明
上海的一批精品力作昨获“银鸽
奖”殊荣。在昨天召开的上海市对
外宣传工作会议上，市委常委、市
委宣传部部长杨振武为第十一届
“银鸽奖”获得者颁奖。

车辆鸣号率控制在3%以下
上海第五轮环保三年计划聚焦环境保护和建设

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天，
上海市环保局公布了第五轮环保三
年计划。据了解，此轮三年计划主要
聚焦环境保护和建设，包括完善
()$*+监测体系，并按照国家要求
适时公布环境空气质量指数（,-.）；
同时，到 #/!0年底，机动车、非机动
车鸣号率控制在 "1以下。

! 水源地安全及污水收集处

理 到 #/'0年，全市城镇污水处理
率力争达到 2+1，基本完成建成区
直排污染源的截污纳管，基本实现
城镇污水处理厂污泥的有效处理。

! 大气污染防治 全面推进细
颗粒物（()$3+）、二氧化硫、氮氧化
物、挥发性有机物（4567）等多种污
染物的协同控制。全面实施电力、钢
铁行业的烟气脱硫、脱硝和高效除
尘改造，并进一步加强设施运行管
理。继续提高新车排放标准，全面推
进机动车环境标志管理，扩大黄标
车（国!以下汽油车和国"以下柴
油车）限行范围并加快淘汰黄标车，
机动车尾气排放达标率达到 &%!

以上。完善 ()$3+监测体系，并按
照国家要求适时公布环境空气质量
指数（,-.）。

! 固体废物综合处置!噪声污

染防治 到 $%80年底，全市生活垃
圾无害化处置率达到 &+9以上，危
险废物和医疗废物无害化处置率达
到 '//1。加强轨道交通、机动车、
建筑施工等的噪声污染控制。以社
会噪声管理为重点，进一步理顺噪
声污染防治机制。到 #/'0年底，做
到噪声扰民现象有所缓解，机动车、

非机动车鸣号率控制在 "1以下。
! 工业区环境管理 聚焦外环

线以内、郊区新城、大型居住区、虹
桥商务区及其拓展区、饮用水水源
保护区、崇明生态岛等六大区域的化
工石化、医药制造、橡胶塑料制品、纺
织印染、金属表面处理、金属冶炼及
压延、非金属矿石制品、皮革鞣制、金
属铸锻加工等九个高污染行业。以宝
山南大、金山卫化工石化集中区和高
桥石化地区为重点，继续深化区域环
境综合整治和污染治理。

! 农业与农村环境保护 强化
农业废弃物资源化利用，使农田秸
秆资源化综合利用率达到 2+1，科学
使用化肥农药，切实减少农业面源污
染，完成农业源总量减排阶段目标，
使农业地区农村村庄改造率达到
0/1，逐步缩小城乡环境差距。

! 绿地林地系统 建设多层
次、成网络、功能复合的基本生态网
络。到 #/'0年底，全市建成区人均
公共绿地面积达到 '":0平方米，森
林覆盖率达到 '01。

PM10浓度比三年前下降4.8%
第四轮环保三年行动交“答卷”

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）在昨
天下午的上海市“环境保护和环境
建设协调推进委员会”第 '&次会
议上，市环保局局长张全介绍了本
市第四轮环保三年行动计划完成
的成果———环境质量进一步改善，

空气质量优良率连续三年达到
&/!以上，;5
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、()'/ 浓度比
三年前分别下降 0":'!、2:&!和
0:2!。

据介绍，在第四轮环保三年行
动计划中，上海超额完成国家下达

的污染减排目标。
另外，在第四轮环保三年行动

计划中，环境基础设施体系基本形
成；实施了 "&= 公里黑臭河道整
治；黄浦江、苏州河等主要河道水
质保持稳定。

! ! ! !本报讯 （记者 薛慧卿）昨
天下午，上海出入境检验检疫局
与光明食品（集团）有限公司共
同签署了推进食品产业国际化
合作框架协议。本次签约旨在
向世界传递信任，推动中国食
品大型企业加快实施“走出去”
战略。

上海检验检疫局与
光明食品集团“牵手”

纪 玉

!法租界披萨"折射了什么心态？
打工者死亡
全勤奖夺命"

评论责编 郁晶陶
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! ! ! !新闻焦点# 据南方日报报

道$在深圳打工的杜娟 !月 "日

清晨在卫生间里碰伤了头$但为

了工厂 #$$元的全勤奖$在服了

点药后坚持上班 % 天% ! 月 &

日$杜娟被诊断出脑出血住院$!

月 !'日死亡&

观点圆桌

今日论语

'牛顿树(能砸出中国'牛顿(吗
郑 文

原本以为#!法租界"之类的词

语# 只有在谈论历史时才会涉及$

却不料#有人偏要将它请到活生生

的现实之中#用它为自己的生意摇

旗呐喊%

前两日#本报连续报道了一家

名为!披萨马上诺"的连锁餐厅#竟

称其位于徐汇区永嘉路的新店为

!法租界新店"# 并印制大量宣传

册#引发顾客不满的事件% 店方管

理层随即发表声明称#无意冒犯中

国人感情#对错误使用!法租界"一

词表示歉意% 店方解释#此事皆由

公司管理层为英国人#不够了解中

国文化和背景#且在宣传册中英文

翻译时不谨慎所致%

!法租界"!公共租界"等#都是

属于旧上海的历史名词%除了表示

特定地区在特定历史时期的特殊

状态之外# 它们鲜有其他意思指

向% 诚然#租界在历史上的客观作

用有其复杂性$租界时期所遗留下

来的#包括建筑&文化等#也有不少

可取之处%但这些都改变不了租界

的性质#它是中国在半殖民地化过

程中主权沦丧& 任人宰割的产物#

它是民族耻辱的象征%

因此#即便当年的法租界确实

高雅浪漫#且在某些路段仍然保有

这样的特质#!法租界" 之类的词

语#还是让它们继续丧失现实的生

命力#只存在于历史之中为宜% 毕

竟#就算不说!法租界"#还有许多

话语可以体现周边环境的优雅舒

适吧% 而租界之类#实在不是什么

值得引以为傲&引以为荣的东西%

店方迅速认错#算是一个比较

诚恳的态度#旁观者大可不必穷追

猛打% 不过#需要反思的是#在顾客

表达不满之前#为何店方毫无察觉'

如果说身为英国人的公司管理层因

无知而迟钝# 那么公司里的中国员

工#为何也后知后觉'难道是过于沉

浸在怀旧情结之中# 以致模糊了历

史是非的界限'或者说#只想着经济

利益#而忽略了基本的价值判断'

也许有时候#我们太不!敏感"%

想象一下#对一名犹太人谈及纳粹#

会得到怎样的回应' 市场经济#多

元文化#并非没有底线% 藐视法律&

泯灭人性&歪曲历史#都是难以被容

忍的% 因为这些都触及人们内心的

价值取向% 类似!法租界披萨"的事

件#还有% 例如#上海曾有房地产公

司打出!依然保留法租界昔日的浪

漫风情"的广告语#同样引起市民反

感#且有职能部门介入处罚% 又如#

多年前某女星身着带有日本军旗

图案的服装拍摄时尚杂志照片#引

起轩然大波% 在一些市场上#尤可

见带有昔日侵略者色彩的商品%

无论是企业还是个人#在这样

的大是大非问题上#尽可以多一些

自我审视#敏感&敏感&再敏感些%

这也是在坚守一个社会的底线%有

所为#有所不为%

据现代快报报道#有网友爆料

称#南京大学将在校庆前夕移植牛

顿故乡林肯郡的苹果树枝%南大校

庆办回应# 此事目前正在联络中#

若进展顺利#!牛顿苹果树"将于一

个月后现身南大仙林图书馆附近%

引栽!牛顿苹果树"#无疑是南

大校庆一项有宣传价值的活动%虽

然严格来说#今天的那棵!牛顿苹

果树"是 !""年前那棵老树!克隆"

出来的#仅仅是一棵普通的苹果树

而已#但贴上!牛顿"的标签#即!身

价"大增%显然#引栽!牛顿苹果树"

是看中其形式价值% 有意思的是#

引栽!牛顿苹果树"并非南大首创#

在此之前#天津大学&汕头大学已

涉足% 趋之若鹜引栽 !牛顿苹果

树"#是为了沾点!牛顿"名气#借以

提升大学的品位与内涵%

只是#当下公众对高校颇有微

词#高校需要反思的是如何重筑大

学的精神品质%少一些花里胡哨的

炒作#回归一种淡定与宁静#追求

崇高与卓越#大学的精气神方能自

然生成% 引栽!牛顿苹果树"容易#

但引进牛顿的科学探究精神却非

朝夕之功% 既然不远千里引栽!牛

顿苹果树"#就别只图个门面点缀#

倒可以此为契机深思#如何激荡起

大学校园的清新学术风气%

中外大学各有所长#开门办学

是一种潮流# 相互交流能相互促

进%何时一只苹果从!牛顿苹果树"

掉下#能砸出中国的!牛顿"'
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据中国青年报报道# 湖南

省张家界市纪委书记汪业元近

日发布微博(!我的职务是市纪

委书记# 为了便于全市人民实

行监督#我公开承诺如下(公开

手机号码)#$%&'(()#))*#承诺

工作时间保证开机# 认真处理

每一个来电&来信$公开办公地

点 )市委 # 号办公楼 $&!! 房

间*++"

汪业元的承诺书受到热

议# 他回应#!我不是官员中的

,异类-"% 之所以出现把汪业元

当作!异类"的观点#可能与一

种惯性思维...习惯于保密&

习惯于给官员罩上神秘的面纱

有关% 然而# 官员公开个人信

息# 是保证公众知情权& 参与

权&表达权和监督权的需要#更

是政治文明的内在逻辑要求%

!一公开就异类"式思维早该倒

掉了%

剔除!一公开就异类"思维

产生的土壤# 需要认识到公开

的价值所在% 信息公开#知情参

与# 是现代文明社会的基本特

征之一% 透明化是现代政府的

基石#而要做到这点#就离不开

官员的透明化% 对今天的官员

来说# 必须接受隐私权受到限

制的观念% 正如恩格斯所指出

的(!个人隐私应受法律保护#

但当个人私事甚至隐私与最重

要的公共利益发生联系的时

候# 个人的私事就已经不是一

般意义的私事# 而属于政治的

一部分# 它应成为新闻报道不

可回避的内容% "期待越来越多

的官员加入主动公开的行列#

打开对公众的服务之门%

奖罚制度不合理

杜娟月收入 !(&&元#*"" 元

不是小数目#而工厂!全勤奖"的

日期范围包含了春节% 这样一条

不合理#甚至违法的奖罚制度#在

劳资双方语话权严重不对等的现

实下被默认#正是悲剧所在%

吴龙贵

全年无休不是敬业

企业鼓励员工的敬业精神固

然可以# 但假如缺失了对员工起

码的人性关怀# 把员工当成永不

生锈的螺丝钉#!全勤奖" 就变成

了一种压制%一个全年无休的人#

能健康敬业地为企业服务吗'

吴 江

对劳动者也是警示

身体是自己的# 未来才是自

己的% 身体状况&劳动强度&工作

环境如何# 劳动者自身判断很重

要$在向企业索要法定权益之时#

依然还是基于劳动者自己%!全勤

奖悲剧"#对劳动者也是警示%

毕晓哲


